

Jaimistas y tradicionalistas, 5.
Regionalista, 1.
Independientes, 9.
Indefinidos, 3.
Por los arzobispos han sido elegidos:
Por el de Toledo, el obispo de Madrid-Alcalá.
Por el de Sevilla, el obispo de Cádiz.
Por el de Granada, el obispo de Cartagena.
Por el de Zaragoza, el obispo de Pamplona.
Por el de Tarragona, el obispo de Vich.
Por el de Valencia, el obispo de la diócesis.
Por el de Burgos, el obispo de Palencia.
Por el de Valladolid, el obispo de la diócesis.
Las Universidades han hecho los siguientes nombramientos: La Central de Madrid, don Luis Ortega Morón, maurista.
Barcelona, don José Daurella, conservador.
Granada, el doctor Carracedo, liberal.
Oviedo, doctor Canella, liberal.
Salamanca, doctor Maldonado, adicto.
Santiago, don Miguel Gil Casares, demócrata.
Sevilla, don Francisco Pagés, liberal.
Valencia, doctor Altamira, liberal.
Valladolid, don Clemente de Diego maurista.
Zaragoza, doctor Royo Villanova, conservador.
Los elegidos por las Academias son:
Por la Real Academia Española de la Lengua, el señor Cotarelo.
Por la de Historia, el marqués de Laurencin.
Por la de Bellas Artes, don Angel Avilés.
Por la de Ciencias exactas, don Daniel Cortázar.
Por la de Ciencias Morales y Políticas, don Eduardo Sanz y Escarín.
Por la de Medicina, don José Marina.

El subsecretario de Gobernación, hablando con los periodistas acerca del resultado de las elecciones, dijo que habían triunfado todos los candidatos ministeriales, pues, si bien en Canarias no fué derrotado el conservador, obtuvo el triunfo el marqués de Alcazar, que también es adicto.

FUNCIONARIOS DISGUSTADOS
Entre los empleados de Hacienda reina profundo descontento con motivo del Real decreto publicado con fecha 1 de enero, creando cien plazas de jefes de Negociados liquidadores del impuesto de utilidades.
Se asegura que los empleados de Hacienda de Madrid y provincias, se han puesto de acuerdo para exteriorizar este descontento en un momento determinado, y en forma de que la revista prevista levante consecuencias.

LAS CORTES

SENADO

Se abre a sesión a las tres y media de la tarde. Escasísima animación en los escaños.
Ocupa la presidencia el senador de más edad, que lo es don Martín Zabala.
Las primeras manifestaciones de protesta las hizo el señor PEREZ CABALLERO quien pregunta si es reglamentario el hecho de que se reúna la Cámara antes de que hayan transcurrido las veinticuatro horas de la elección.
Pide la lectura de varios artículos del reglamento, a cuya petición no accede el presidente.
Se lee el decreto nombrando presidente al señor Sánchez Toça.
Este ocupa la presidencia, y pronuncia un breve discurso dando las gracias al Rey, mostrando su adhesión al Gobierno y saludando a los señores.
El señor PEREZ CABALLERO insiste en sus manifestaciones, e interviene el conde de Albay.
Se formulan preguntas acerca del número de senadores que han de formar mañana a los REYES.
Contesta el presidente.
Se nombran las Comisiones y se levanta la sesión.

CONGRESO

Se abre la sesión a las tres y media de la tarde.
El señor ESCOBAR, diputado por Ocaña, que fué el primero que presentó su acta ocupa la presidencia.
Asiste el conde de Romanones.
En los bancos de la mayoría se sienta el señor Sánchez Guerra.
En los bancos de la izquierda sólo se sientan los señores Prieto y Besteiro.
Se leen los artículos del reglamento, constituyéndose la Mesa de edad con el señor Aura Boronat, como presidente, y los señores Cierva (hijo), Cañal, Serradull y vizconde del Llano de San Javier, como secretarios.
Se lee la lista de diputados que han presentado sus actas cuyo número se eleva a 317.
Se nombran las Comisiones que han de ir al Senado para recibir a los Reyes.
El conde de ROMANONES protesta de la forma en que se han celebrado las elecciones y del hecho de que, con la disolución de Cortes, no se publicara la convocatoria a nuevas elecciones, dejando éstas para un decreto que más adelante se publicó.
Censura que se haya convocado al Senado antes de que transcurrieran las veinticuatro horas de la elección, y sin los siete días necesarios, lo cual

no es inconstitucional ni reglamentario.
Añade que, frente a estos apresuramientos el Gobierno aprovechó los sesenta días que han mediado entre las elecciones y la convocatoria de Cortes en montar la máquina electoral, par arrealizar todo género de atropellos, a pesar de lo cual ha salido maltratado y derrotado.
Calcula que ha sido vulnerado el artículo 11 de la ley Electoral, lamentando la ausencia del ministro de la Gobernación.
El señor Bugallal, que se encuentra hablando con varios periodistas, se dirige rápidamente al banco azul.
El señor PRIETO pide la palabra.
El ministro de la GOBERNACION interviene, y manifiesta que pudo haber venido a la Cámara desde primera hora y terciar en el debate pero que creyó que no se hubiese planteado.
Añade que, por cortesía, intervendría, aunque sin saber si es o no reglamentario el debate.
El conde de ROMANONES agradece estas manifestaciones, y declara que agradecerá aún más a intervención del ministro si es que va a decir si el Gobierno cuenta o no con mayoría.
El señor CHICHARRO: No. Voces de la mayoría: Cortesía, más cortesía.
E señor CHICHARRO: No se puede tener cortesía con aquellos que no la han tenido para defender el honor de España.
Protesta contra los atropellos cometidos durante las elecciones.
Se promueve un violento incidente.
El señor BUGALLAL declara que no puede plantearse un debate político antes de que quede constituida la Cámara, pero que si se planteara, el Gobierno no lo rehusaría.
El señor BESTEIRO: Lo plantearé, nos nosotros mañana.
El señor BUGALLAL: Mañana estaremos en el banco azul, dispuestos a contestar a los cargos que se nos hagan. El Gobierno cuenta con todos los medios parlamentarios que son necesarios para gobernar.
Su señoría (dirigiéndose al conde de Romanones) puede hacer mucho.
El conde de ROMANONES: Yo no soy responsable de que se haya promovido este debate.
El señor MONTEJO JOVELLAR: No puede tener ningún interés este debate ante los problemas importantísimos que hay planteados en España.
El señor PRIETO reconoce que no es reglamentario lo hecho por el Gobierno. Añade que, en esta sesión, la autoridad del presidente debía tener más eficacia.
Afirma que el pueblo español no es humorista, porque si lo hubiera sido, hoy 200 individuos de cualquier condición social, podían haber ido al Senado a sentarse en los escaños.
Declara que España no es humorista, sino trágica.
A continuación dice que Aura Boronat, que es romanonista, debía dar un ejemplo de disciplina ante el jefe, reconociendo que no es reglamentario lo hecho por el Gobierno. Debía tener la humorada de cubrirse levantando la sesión y marcharse.
El señor AURA BORONAT fijó el orden del día para mañana y levantó la sesión.
LA SITUACION FINANCIERA
Se ha comentado mucho la situación financiera de Barcelona, considerándose que se ha salvado.
EN LA BOLSA
El Colegio de Agentes de Bolsa para evitar especulaciones de los miembros bajistas con los azucareros ha dispuesto que en las ventas a plaza se den los números de las acciones o presenten éstas.
SUSCRIPCION DE OBLIGACIONES
Ha comenzado la suscripción de Obligaciones del Tesoro, por valor de 750 millones de pesetas.
En Madrid, la suscripción alcanza a cantidad de 108.345.500 pesetas.
De provincias no hay informes.
LA PROPIEDAD DE "EL SOL"
Cierva ha adquirido la propiedad de "El Sol".
PRORROGA
Se ha prorrogado el plazo para la presentación de solicitudes para cubrir las plazas vacantes de delegados, hasta el día 10 del corriente.

Banco de San Sebastián

BOLSA DE MADRID

Interior contado...	69,00
Amortizable 5 por 100...	91,50
Acciones Banco España...	555,00
Idem Compañía Arrendataria de Tabacos...	100,00
Idem Azucarera (preferentes)...	00,00
Idem Banco Español del Río de la Plata...	268,00
Exterior 4 por 100...	80,90
Cédulas hipotecarias...	00,00
Amortizable 5 por 100, 1917...	91,35
CAMBIOS	
París...	44,30
Londres...	26,70
Marcos...	10,35
Dólares...	7,45

Banco Guipuzcoano

BOLSA DE MADRID

4 por 100 Interior...	69,95
Amortizable 5 por 100...	91,50
Idem 4 por 100...	80,90
Exterior 4 por 100...	80,90
Acciones Banco España...	555,00
Idem Tabacos...	100,00
Idem Banco Español del Río de la Plata...	268,00
Idem Banco Central...	100,00
Idem Explosivos...	100,00
París, cheque...	44,30
Londres, cheque...	26,70
Marcos...	10,35

EN PROVINCIAS

Horrorosa catástrofe marítima

Hundimiento del vapor "Santa Isabel".-Más de 240 víctimas.-Detalles de la catástrofe.

(Por teléfono)
Madrid, 3-4 (varias horas)

LA PRIMERA NOTICIA
Madrid: La primera noticia del naufragio del vapor "Santa Isabel" se tuvo en el ministerio de la Gobernación por un telegrama del gobernador de Pontevedra, quien transmitió informes del alcalde de Villagarcía dando cuenta de que en la mañana del domingo se hundió cerca de la isla Sávora el trasatlántico "Santa Isabel".
Un barco que acudió en auxilio de los naufragos llegó con 40 supervivientes a la playa de Santa Eufemia de Riveña.
De Pontevedra comunican que, según telegrama de las autoridades de Villagarcía, naufragó cerca de la isla Sávora, que se halla frente a la boca del puerto, el vapor "Santa Isabel" de la Compañía Transatlántica, que había salido de La Coruña llevando pasajeros para transbordarlos en Cádiz.
Las referencias oficiales de primera hora decían que se había salvado la tripulación y el pasaje.
Sin embargo, los informes particulares aseguran que había perecido la mayor parte del pasaje y que solamente se habían salvado 35 personas, entre más de 300 que constituía el buque, a pesar de llevar salvavidas, porque los naufragos se estrellaron contra las rocas.
El capitán y el primer oficial del buque, que se han salvado, se encuentran heridos.
La catástrofe fué debida a la espesa niebla que reinaba.
SE CONOCEN DETALLES
Coruña: A primera hora se conoció la noticia del hundimiento del vapor "Santa Isabel".
El naufragio causó enorme impresión.
El "San" a "Isabel" estuvo en este puerto el sábado pasado y recogió 35 pasajeros con destino a América del Sur.
Sabó de aquí llevando 155 pasajeros, y su tripulación se componía de 80 hombres.
Hoy llegó el vapor "Cabo Menor", que ayer salió de Villagarcía, donde nada se decía del naufragio del buque.

Banco de San Sebastián

DIVIDENDO ACTIVO
El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir a los señores accionistas, por utilidades obtenidas en este ejercicio (segundo semestre de 1920) un dividendo de PESETAS DOCE CON CINCUENTA CENTIMOS por acción, libre de todo impuesto, equivalente al DEZ POR CIENTO anual del capital desembolsado.
El pago se efectuará, a partir del día 3 del corriente, en el domicilio social y en el de sus sucursales en AZCOITIA, BEASAIN, EIBAR, IRUN, ONATE, PASAJES, RENTERIA, TOLosa, VERGARA, ZUMARRAGA, y ZUMAYA.
San Sebastián, 2 de enero de 1921.
El secretario,
Alberto Telleria.

Banco Español del Río de la Plata

BOLSA DE MADRID

Interior 4 por 100...	69,95
Amortizable 5 por 100...	91,35
Cédulas del Banco Hipotecario de España...	00,00
Acciones Banco Español del Río de la Plata...	668,00
Idem Banco España...	555,00
Idem Compañía Arrendataria de Tabacos...	00,00
Idem Azucarera de España (preferentes)...	95,00
Idem id. (ordinarias)...	36,50
Francos...	44,30
Libras...	00,00

BOLSA DE PARÍS

Renta Francesa 3 por 100...	58,45
Exterior Español 4 por 100...	00,00
Argentino 5 por 100, 1907...	00,00
Uruguay 5 por 100, 1909...	157,00
Ruso Consolidado 4 por 100, primera y segunda serie...	00,00
Braíl 5 por 100, Funding...	00,00
México 4 por 100, 1910...	00,00
Acciones Banco Español del Río de la Plata...	00,00
Idem Banco Nacional de México...	478,00
Idem Banco de Londres y México...	177,00
Idem Banco Francés del Río de la Plata...	465,00
Idem Riotinto...	1.475,00
Idem Ferrocarril Norte de España...	505,00
Idem id. Madrid, Zaragoza y Alicante...	535,00

Banco de Barcelona

BOLSA DE MADRID

Interior, C...	69,50
Exterior, F...	80,50
Amortizable 1900 C...	92,00
Idem 1917...	92,00
Filipinas...	171,00
Banco de Barcelona...	00,00
Francos...	44,25
Libras...	26,80
Dólares...	7,56
Liras...	25,50
Francos suizos...	115,25
Francos belgas...	47,00
Marcos...	10,30
Coronas...	1,90

Cambios facilitados por la casa de los señores SOLER Y TORRA HERMANOS (Banqueros)

Cerca de la isla Sávora vieron los tripulantes del "Cabo Menor" flotar varios bañes y efectos, así como también pudieron apreciar que del agua seña un palo de un buque naufragado, suponiendo que se trataba del "Santa Isabel".
El "Cabo Menor" lanzó varios radiogramas dando cuenta de lo ocurrido.
El "Santa Isabel" había recogido pasajeros en Bilbao y Santander.
El buque debía llevar al pasaje a Cádiz con el fin de transbordarlos al "Reina Victoria Eugenia", que debía partir de aquel puerto el día 7 con rumbo a la Argentina.
La mayor parte de los pasajeros eran gente modestísima, gente del interior de España, que emigraba a América.
El número exacto de pasajeros no se conoce, aunque se cree que se eleva a unos 200 de la tripulación.
Circula el rumor de que el capitán don Esteban Muñoz, se salvó en una tabla, pero que se encuentra moribundo.
EN CADIZ
Cádiz: Ante la delegación de la Compañía Transatlántica se sitúa inmenso gentío para conocer detalles de la catástrofe del "Santa Isabel".
Únicamente se sabe que el día 5 debía llegar a este puerto para trasladar los viajeros al "Reina Victoria Eugenia".
En las oficinas se nos dijo que un oficial, sobrino del redactor de "La Correspondencia de España", señor Rodríguez de Coelis, quedó en tierra, pasando a ocupar su puesto el oficial don Luis Fernández Lazaya.
También nos manifestaron que de sobrecargo iba en el buque el vicconde de Casa Figueras, y de primer maquinista, el señor Verdur.
Se han pedido con urgencia noticias de la catástrofe.
Reina gran consternación porque la mayor parte de la tripulación es caditana.

ULTIMA HORA

Más detalles del naufragio del "Santa Isabel"

En Asturias se ha solucionado la huelga de mineros.-La crisis del trabajo en Barcelona.

(Por teléfono)
Madrid, 4 (4.30 m)

MAS DEL HUNDIMIENTO DEL "SANTA ISABEL"
La Coruña: El vapor "Santa Isabel" naufragó cuando navegaba a la altura de Finiserra, en el lugar llamado "Cementerio de los barcos".
Entre los salvados figuran el marmitón, Diego Martín; el primer maquinista, Miguel Comate, y el segundo maquinista, Juan Antonio Pérez Cano.
La Coruña: A la una y cincuenta de la mañana del domingo, en el satoratorio de Finiserra se recogió un radiograma, expedido por el "Santa Isabel", demandando auxilio urgente. Del semaforo se preguntó por la situación del barco y la importancia del accidente; pero este despacho no fué contestado, lo que prueba que el "Santa Isabel" se hundió rápidamente.
En el momento de la catástrofe todos los viajeros y la mayor parte de la tripulación dormían. A eso se debe que el número de víctimas haya sido tan elevado.
Villagarcía: El alcalde de Santa Eufemia de Riveña comunica que se encuentran allí 52 supervivientes del "Santa Isabel". No se dan los nombres, por lo que éstos han sido solicitados con urgencia por las autoridades.
El mar comienza a depositar en la costa cadáveres y restos del barco hundido. Los muertos son llevados rápidamente a un depósito que se ha improvisado, para los trabajos de identificación.
Han llegado fuerzas de la Guardia civil para mantener el orden. Mañana llegará el inspector provincial de Sanidad.
Que la catástrofe ha tenido proporciones gigantescas se desprende del número de víctimas, que se eleva a 214.
Se cree que el hundimiento se debe a que a bordo confundieron la luz de fero de la isla Sávora, a causa de la niebla que había, yendo el barco a chocar, de madrugada, contra el primer bajo. El barco quedó partido en tres.
Villagarcía: Hasta ahora, el mar ha arrojado a la costa 26 cadáveres.
El número de salvados hasta a fecha se eleva a 56. La mayoría de ellos es aheridos. El capitán está en estado agónico.
Se debe esto a que los cuerpos han sido lanzados por el mar contra las rocas.
Oviedo: Hoy, con toda normalidad y sin que se hayan registrado incidentes, se han reanudado los trabajos en todas las explotaciones mineras. Desde luego se cree que el conflicto ha quedado satisfactoriamente resuelto.
La suscripción en Obligaciones del Tesoro ha alcanzado la cifra de pesetas 4.700.000.
Los suscriptores son 55.
El segundo premio de la lotería, que ha correspondido a ésta, está muy repartido entre gente de situación modesta.

NUEVOS RETALES

La Coruña: El Ayuntamiento organizó a la altura de Villagarcía, a una hora del puerto, en el lugar conocido con el nombre de "Cementerio de los barcos", por la cantidad considerable de buques que allí se han hundido.
El número de víctimas es crecientísimo.
En las inmediaciones del lugar donde ha ocurrido el naufragio sólo se ve el palo trinquete, tablas y bañes.
El mar ha arrojado cadáveres de víctimas a la playa de Santa Eufemia.
EN BARCELONA
Barcelona, 4 (2 m.)
Durante la noche pasada, el tren correo de Lérida, atascado en el cruce del paso a nivel de la calle de Castelló al automovil que hace el recorrido a Sarriana.
A causa de la violencia del choque, cayó del tren un soldado de artillería, que resultó muerto.
A media noche, el tranvía de la línea de Horta, atascado a un tranvía, causó graves heridas a un viajero que falleció en la clínica donde fué conducido.
En la elección consular verificada ayer resultó elegido por la Sociedad económica de Amigos del País, el regionalista don Luis Durán y Vences.
Por la provincia triunfó la candidatura regionalista, con el jaimista señor Zuás.
Ayer fué herido de arma de fuego por un desconocido en la calle de la Industria, un obrero llamado José Vila Pomares.
Fué conducido a una clínica en grave estado.

REAL CLUB NAUTICO

El domingo se verificó en el Club Náutico, en la primera representación teatral, que fué un éxito rotundo.
Ante todo hemos de felicitar cordialmente al amigo Alberto Brun, que con su constancia ha hecho del Club Náutico el centro de reunión de lo más selecto de la buena sociedad donostiarra.
Pueden estar satisfechos, él y sus colaboradores del Ring-Ring, del resultado conseguido.
Se puso en escena el temible drama policiaco "El hombre misterioso", en el que actuaron las señoras Laura Benarrais, Carmen Caro, Mariquín Larrea y Rosita Orbeago, segunda.

das por un cuadro de simpáticos jóvenes del Club.
Todos estuvieron bien en sus respectivos papeles, y el Club, en la noche del domingo, recordaba el Real: tal era la elegancia allí reunida.
Fué un éxito de actores y de público.
Durante la representación se discutía entre el auditorio, y se nombraba a Guerrero Izgo y Morano, y aquellos "pobres diables" quedaban muy malparados comparados con los artistas náuticos...
A petición de muchas personas que no han podido asistir a la primera representación, se dará una segunda este tarde, martes, a las seis y media, y las invitaciones pueden solicitarse en el Club Náutico, hasta la hora de la función.
También queda allí abierta una inscripción para el banquete que en la noche del 5 a 1, se piensa organizar si el número de comensales inscriptos es suficiente.
Esta fiesta quedará cerrada esta noche, después de la función...
Los aficionados a diversiones tienen dónde pasar el rato alegremente y a inmejorable compañía...
La falta de espacio nos obliga a dejar para mañana la reseña del concierto celebrado ayer en el Salón Novedades y en el cual tomaron parte las discipulas del notable maestro Gardaya.

Se arrienda

el servicio de guarderropía de los baños del frontón Medinico; se admiten proposiciones, hasta las doce del miércoles, 5 en la calle Mayor, 1, bajo, donde se hallan expuestas las condiciones.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL
A las seis y media, método aristocrático. Gran obra, el viaje cómico-literario de PERRO CALICO y la zarzuela LA CARTUJANA (restrenido).
A las diez y media, la historia FULMONIA DOBLE y la zarzuela LA CARTUJANA.
SALON ALHAMBRA
Sesiones a las seis y siete y media de la tarde y diez de la noche.
Estreno de la película en cuatro partes SOMBRAS DEL PASADO.
PALACIO DE BELLAS ARTES
Sesiones continuas de seis a nueve y una sesión a las diez de la noche.
Estreno de la película en cuatro partes LA LEY DEL CORAZON.
GRAN CASINO
Sesiones a las cinco de la tarde y diez de la noche.
Primera parte: La comedia en tres partes HISTORIA ETERNA.
Segunda parte: La comedia en tres partes RAYOS INFRANVISIBLES.
TEATRO VICTORIA EUGENIA
Sesiones a las seis y media de la tarde y diez y cuatro de la noche.
Estreno de la película en cinco partes LA LUZ DEL OSEO.
LOS GEROMES, excéntricos cómicos.
TITINETTE, notable caudalista.
ANTONIA MERCE, "LA ARGENTINA", eminente artista, bailarina.
DROGUERIA
JOSE MARIA OLAIZOLA
SUCESOR DE
SIMON ECHEVERRIA
E HIJOS
Paseo de la Ametista, 1.

Productos químicos y farmacéuticos generalizados. Farmacia de especialidad. Fabricación de ceras y emulsiones. Toda materia "Agencia".
A las señoras
En quince días se compromete la señora Sagardoy a enseñar a cortar a sus discípulas toda clase de prendas blancas y de color, de señora, caballero y niños.
URBIEJA, 58, 2.º IZQUIERDA (Frente a Bellas Artes).
LIQUIDACION
CAMAS, COLCHONES, SIJAS Y QUADROS.
Urbieja, 21 y 23.º Pastor, 8 TELEFONO, 1739.
SEVENSONS
MUSICA ELECTRICA. - Para ver y oír un espectáculo de muy alta clase, en el teatro de la plaza de San Juan, el domingo 6 de enero, a las 8 y 10.
CANARIAS VASCO-ALEMANES. - Vender. Calle Marina, 3, esquina.